

7. Sehr grosse und mit Schnitzwerk überladene Tafel. Das Gemälde in der Mitte stellt Christus auf dem Oelberge dar. Darunter in einer besonderen Abtheilung kniet betend der Stifter mit seiner Familie. Die Aufschrift lautet:

„Anno 1651 hatt der Ehrnveste, namhaffte, wolweise und kunst-
 „reuche Herr Johann Hintz, Rathsverwandter, Aptecker und
 „Meltzenbreuer allhier dieß Epitaphium Gott zu Ehren, dieser
 „Kirchen aber zum Zierrath, sich und den seinigen zum ewigen
 „Gedechnuß vorfertigen und auffrichten lassen.“

Da der Stifter dieses Denkmals schon zu seinen Lebzeiten dafür Sorge getragen hat, dass sein Name, geschmückt mit allen Prädicaten und Würden der Nachwelt in würdiger Weise überliefert werde, darf man ihm allzu grosse Bescheidenheit nicht nachrühmen. Er hat sich an dem Anblicke seines Werkes noch lange erfreuen können, denn er ist erst im Jahre 1670 gestorben, wie uns sein Grabstein, dessen oben gedacht worden, belehrt. Seine Eitelkeit hat ihn auch dazu verführt, sich als Apotheker und Bierbrauer das Epitheton „kunstreich“ beizulegen. Hätte er jedoch ahnen können, mit welchem Argwohn die Nachwelt einen kunstreichen Bierbrauer betrachtet, würde er es gewiss unterlassen haben.

8. Kreuzabnahme. Darunter in besonderer Abtheilung der Stifter mit seiner Familie kniend vor dem Kreuze.

„Anno Christi 1630 hat der Ehrnveste, namhaffte und wol-
 „weise Herr Martinus Köpper, Bürgermeister, dieß Epitaphium
 „dem allmächtigen Gott zu Ehren, wie denn auch Ihm und
 „seiner geliebten Hausfrauen und Kindern zum Gedächtniß
 „auffrichten lassen.“

Dieses Epitaphium, welches Herr Martinus Köpper sich zu seinen Lebzeiten errichten liess, ist ein weiteres Beispiel von der Eitelkeit unserer Vorfahren. Doch wir dürfen deshalb nicht zu streng mit ihnen rechten; nur die Formen, in welchen die menschlichen Schwächen sich äussern, ändern sich, die Schwächen selbst bleiben unwandelbar. Uns kommen die namhaften, ehrenfesten und wolweisen Herren komisch vor, aber wir haben uns von unserm Wohl-, Hochwohl- und Hochgeboren noch nicht losmachen können und werden dereinst auch die spöttischen